



Samuel Cantón  
Zetina

## El economista Núñez

13/10/2017

Las dos calificadoras más prestigiosas a nivel mundial, Moody's y Fitch Ratings, anunciaron en fechas recientes que mantendrán la calificación crediticia de Tabasco en A1 Nacional y A+, respectivamente.

Moody's soporta su decisión estimando que "la afirmación refleja bajos niveles de deuda, déficits financieros moderados registrados durante los últimos dos años, y un adecuado nivel de liquidez".

Mientras tanto, Fitch considera que "la calidad crediticia del estado de Tabasco se fundamenta en el desempeño equilibrado de sus finanzas en los últimos 3 años, lo cual se refleja en una posición de liquidez adecuada con respecto a su pasivo circulante. De igual forma, destaca la disciplina mostrada por el Estado para mantener su endeudamiento y sostenibilidad de la deuda, bajos".

Claramente, en un contexto de incertidumbre global y de recesión local, provocada por la lenta recuperación de la industria petrolera y los servicios asociados a ella, se trata de votos de confianza en el Estado, y un reconocimiento a la labor de Núñez en este ámbito.

De hecho, también hace unos días, en el marco de la XLVI Reunión de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales celebrada en el Edén, José Antonio Meade, Secretario de Hacienda, comentó que "Arturo Núñez Jiménez es un Gobernador de profundas raíces hacendarias, lo que le ha permitido transmitir a su gestión una visión de método, y un cuidado muy escrupuloso de los recursos públicos".

Sin embargo, tanto Moody's como Fitch coinciden en que la caída de participaciones federales para este año -Moody's calcula una pérdida del ¡10%! de los ingresos de Tabasco por ese concepto con respecto a 2016-, representa el principal reto para el estatus crediticio del estado en el corto plazo.

De ahí lo oportuno del llamado del Gobernador a Meade, en el encuentro ya mencionado, a revisar el esquema de distribución de las participaciones federales, en el entendido que el presupuesto de Tabasco -y el de otras entidades, como Sonora y Ciudad de México- no puede ir a la baja eternamente.